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上一次采到吴宗宪，好像是当年他与赵忠祥诡异搭档主持《舞林大会》，也正是那段时间，传出了宪哥要“金
盆洗手”的“噩耗”，此后，也真的就有了逐渐淡出综艺圈的意思。今时今日，再看到的吴宗宪，似乎就是传言中过得
“每况愈下”的他，好像还是很滋润嘛。
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吴宗宪 I 下坡是快乐人生的开始

艺人的重点在于怎样降落
生活周刊：年轻的时候，说要摆脱

演艺圈，那叫“急流勇退”，而您，更多
人说是“正式荣休”，为什么前几年突
然就生出了淡出的念头？

吴宗宪：当一个艺人没有永远不凋

谢的花朵，但你的成长却是一种经验，这

种经验可以传承给后人，让他们不要走

错误的路。上台总有下台时，在这个情况

下，你有另外的事业，进可攻，退可守，这

是比较积极的角度。江山代有才人出，各

领风骚三十年。蒋光超爷爷，是台湾主

持界的前辈，已经过世了。他曾经跟我

讲：“吴宗宪啊，你现在不得了啊！”我说

“哪里哪里！”他说：“那你知道现在谁最

红吗？”我就说谁谁谁。他说宗宪你永远

要记得一句话，讲完这句话他就驾鹤西

归了。他说：“艺能界，只有谁当红，没有

谁最红。你会看到今天的周杰伦，你也会

看到将来的周杰伦。曾几何时，一个超级

巨星，也会变成明日黄花。”当一个艺人

最大的重点不在于他飞多高，而在于他

怎么样降落。人应该在高潮当中享受掌

声，在低潮的时候享受人生。

生活周刊：享受掌声不好吗？

吴宗宪：四十岁以前，是为自己而

活，四十岁以后，却是为别人而活，为爱

你的人而活。有个记者问我：“宪哥，你

现在这么红，会不会担心有一天走下坡

啊？”我心里就咯噔一下。想了想才知

道，哦，原来走下坡才是我人生快乐的开

始。太忙太累的时候，我会问自己——我

的时间在哪里？我躺下来还没来得及

卸妆脱衣服就已经睡着了，这不是很悲

哀吗？有一天，你不红的时候，就可以牵

着心爱的小黄狗，拉着可爱的小儿子，走

在黄昏的街道上，那不就是真正的人生

吗？我之前说过我是人前显贵，人后垂

泪。(笑)欢笑和悲伤是一比一的，你要随

时达到一个平衡。

打胜仗是因为懂得选择战场
生活周刊：大家都以为您会在演

艺道路上一路走下去的。
吴宗宪：我的命不好，一生都和演

艺有关，十几岁就开始唱民歌，后来在学

校里当吉他社社长，活跃社副社长，完

了之后又到台湾艺术大学，当兵又在艺

工队，回来之后做了两千场校园演出，做

电视又历经台湾的电视环境，从三台变

在刚刚过去的暑假期间，出境游市场一片

火热。笔者从沪上多家旅行社了解到，越来越

多的父母正在接受假期里带孩子一同去境外

海岛休闲游玩，出行性价比高的目的地，如塞

班岛、普吉岛等最受欢迎。其中塞班游更是火

热，在与去年同期相比直航包机数量翻番的情

况下，依然一票难求。这种情况在“后暑期”阶

段仍旧延续，进入金秋季节后，这一美属太平

洋岛屿依然成为游客出行的首选地之一。

上海新康辉国际旅行社副总经理何剑雷

告诉笔者，塞班已经成为了现在最受欢迎的

海岛旅游目的地之一，今年的火爆程度超乎预

计。“与其它海岛相比，便捷的直飞航班、高性

价比的产品、免签证政策，以及良好的自然人

文环境，都是塞班岛在综合实力上胜出的地

方。”据介绍，自去年11月开始，上海至塞班的

直航包机由每周两班增加到每周四班，中国公

民前往塞班，从上海直飞仅需4个小时，而且还

无需签证，这些无疑大大增加了对中国游客的

吸引力，也成为当地旅游机构和沪上旅行社力

推的卖点。

塞班岛是美属马里亚纳群岛的主要岛屿

之一，气候舒适宜人，全年阳光充沛、空气清

新、水清沙幼。这里适宜全家一同度假，不但

可以满足孩子们喜欢玩水的天性，同时也能

让工作辛劳的家长得到很好的休闲机会。岛上

的众多水上项目，如潜水、海底漫步、潜水艇观

光、香蕉船等，都非常受家长和孩子的欢迎。

同时值得一提的是，和同样拥有优质沙

滩和蓝天阳光的其他海岛相比，塞班的特殊历

史背景，更让其在当下微妙的太平洋地区形势

下，凸显观光意义。第二次世界大战时期，塞班

岛是日美两军在太平洋上的重要战场，如今岛

上仍有许多战场遗址供后人探寻。历史的记忆

无疑丰富了暑期游览的内容，成为家长们为孩

子普及历史和爱国主义教育的绝佳场所，也让

塞班从众多热带海岛中脱颖而出。

暑期结束，沪上游客的出游热度却并没

有消退。何剑雷介绍，因为塞班距离上海飞

行时间仅需4小时，且食宿、游玩方面的价格

也不贵，高性价比也得到了其他游客群体的

青睐。进入9月之后，新婚蜜月游市场开始启

动，许多新婚夫妇早已把目标锁定于此。同时

塞班还非常适合会议旅游，旅游时间不是很

长，航班时间不是太久，岛上的活动以及会议

设施也比较符合中小规模团队的活动，所以许

多企业、机构在进入下半年会议高峰后，都已

锁定了塞班为目的地。

何剑雷也表示，今年的出境游市场，旅行

方式不断增多，比如邮轮产品的竞争就相当激

烈。而像塞班这样的海岛游，旅行社虽然安排

的是“团进团出”，但当地的行程游客完全可以

自主安排，这给了注重个性化出游的沪上游客

很好的选择。

海岛游“后暑期”依然火爆，塞班机位一票难求

三十台，现在变一百多台。一开始我的

家里其实不太乐意我当艺人的，尤其

我爸爸，我流着他的血液，很适合当生

意人。从反对到最后支持，在那个情况

下，我也算是把艺能界的事情做好了，直

到几年前想要离开，我妈就会觉得：哎

呀，你做得好好的，干吗要离开啊？我也

告诉她我的内心世界产生的一个巨大的

变化。

生活周刊：那个重大的变化是什
么？

吴宗宪：因为狗仔队他们固定一部

车两个人，跟一部摩托车，三个人，就在我

家门口，你出门他们就跟着出门，然后把

你今天做了什么，你在路边摊跟谁讲了什

么话，全部都在他们的监视里面，但是也

没有人管。后来觉得狗仔队那么多，我自

己干脆躲起来算了。有一段时间，我就把

自己关在家里在LED的世界里面就发明了

很多东西，还拿到了世界专利。

当时我真的希望离开娱乐事业，红

尘来去一场空。看人家杰伦这么火，在

歌唱事业上面我要超越他恐怕也不太可

能，那不如就离开吧。因为一个常胜将

军，经常打胜仗的原因是因为他懂得选

择战场，而不是因为他会打仗。就跟我拿

了金钟奖的最佳主持人奖一样，杰伦这

个奖是永远拿不到的，你干吗跟他抢“最

佳男歌手”呢？反正我以前也得过了，就

让给他们吧，角度就这样。

生活周刊：狗仔真的有那么让您
受伤至深？

吴宗宪：你知道为什么内地是我非

常喜欢的一个地方吗？因为这里的狗仔

队没那么凶，人与人之间的互相信任与

情感，不要破坏掉。香港的狗仔文化已经

让香港岛变成那么难受的地方了，你问

问每一位港星，问问每一个从台湾来的

艺人，他们心里共同的痛都是这些。所

以，真的没有什么问题，我依旧健在，而

且非常好。大家都知道，我的媒体形象

是来自媒体，而不是来自我的形象，这些

东西也写了那么多年了，我实在懒得去

回答，每次写完这些，证实的事没有，只

是没有这些问题，人家会还你一个公道

嘛，有一句话很重要：被误解也是演艺事

业的一部分，这是游戏的一部分，已经变

成习惯了。我们台湾媒体很好笑哦，说我

的户头里有150万被查扣，他们说：“宪

哥，你好惨哦，你只有150万可以被查

扣。”我说，“哇，这位记者大爷，我可能

没你行情那么好，但是我也会慢慢的让

这件事水落石出。”

生活周刊：那您还不是练就了一
套应对他们的功夫？

吴宗宪：是的，这套功夫无坚不摧

不敢讲，但可以说“金刚不坏”，在艺能

界已经练成金钟罩和铁布衫了，台湾媒

体很伤脑筋，比较会捕风捉影，空穴来

风，这让我很伤感，但是没办法啊，你

得持续被误解，每一个误解你通通要

解释一遍，或者他报错你又去告他，那

每一天你就住到法院算了，你每天只能

在那里，所以这是我们很难受很难受的

地方。不过，进得了厨房，你就不要怕油

烟。所以，各行各业都有他辛苦的地方

嘛，你接受了绝大部分好的，也要接受

不好的地方。但我希望狗仔、偷拍的文

化，就不要再延续下去了，在内地希望永

远不要看到。

当一个艺人最大的重点不在于他飞多高，最

大的重点在于怎么样降落。人应该在高潮当

中享受掌声，在低潮的时候享受人生。


